

Dr. Alfonso Gutiérrez López
Centro de Investigaciones del Agua, CIAQ
Facultad de Ingeniería. Universidad Autónoma de Querétaro
International Flood Initiative, Latin-American and the Caribbean Region (IFI-LAC)
Intergovernmental Hydrological Programme (IHP-UNESCO)

Ingeniero Civil y Maestro en Hidráulica por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Doctor en Medios Geofísicos y Medio Ambiente por el Instituto Politécnico de Grenoble (INPG), Francia.

El Dr. Gutiérrez, es Coordinador del Centro de Investigaciones del Agua (CIAQ). Profesor-Investigador. Responsable del Cuerpo Académico de Hidráulica y Coordinador de la Maestría en Ciencias línea terminal Hidrología Ambiental (PNPC-Internacional) de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

Coordinador para la Región de Latinoamérica y el Caribe de la *International Flood Initiative*, IFI-LAC, miembro del Grupo Internacional de expertos en desastres y Editor en Jefe de la Revista Aqua-LAC; esto dentro del Programa Hidrológico Intergubernamental de la UNESCO.

El Dr. Gutiérrez, fue Subcoordinador de Hidrología y Mecánica de Ríos en el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, (IMTA). Trabajó en la Subdirección General Técnica de Conagua, durante las emergencias por el Huracán Paulina (1997) y tormentas en Chiapas (1998) coordinando los trabajos de ingeniería básica en los cauces afectados. Fue Jefe de Proyectos de Presas e Irrigación y Jefe de Proyectos de Organismos Operadores Estatales y Sistemas Rurales, también en la Comisión Nacional del Agua, México.

El Dr. Gutiérrez ha sido Profesor invitado en varias universidades de Latinoamérica. En la Universidad Mayor de San Andrés, Bolivia dentro del programa de la Maestría en Gestión Hídrica. En la Maestría en Hidráulica de la Universidad de Concepción, Chile y del posgrado de Hidráulica de la Universidad Quisqueya, en Haití; por mencionar algunas. Asimismo, el Dr. Gutiérrez ha participado como instructor de cursos de capacitación para la Autoridad del Canal de Panamá (ACP). Consultor en el Marco de la *Convención de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático*, en el Instituto de Meteorología, Cuba. Miembro de honor y colaborador internacional del Comité organizador de la 2ª Feria Centroamericana de Manejo Comunitario del Agua. Autoridad Nacional del Ambiente, ANAM Ciudad de Panamá. Consultor para el Programa de modernización de la Gestión Ambiental para la competitividad. Autoridad Nacional del Ambiente, ANAM, Panamá. Coordinador del tema de Balances Hídricos dentro de la Cátedra UNESCO *Sustainable Water Security* en la *Florida International University*.

El Dr. Gutiérrez es miembro del Sistema Nacional de Investigadores-México desde 2005, tiene más de 90 publicaciones científicas y 16 desarrollos tecnológicos registrados. Recibió el Premio de Ingeniería “*Ing. Fernando Espinosa 2017-2019*” por su trayectoria profesional por parte del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro. En 2013, el Dr. Gutiérrez ingresó y recibió una Medalla por parte de la Legión de Honor Nacional de México. En 2013 recibió el Premio Nacional de Hidráulica “*Enzo Levi*” como el mejor investigador nacional en hidráulica. Ha recibido reconocimientos internacionales, destaca el reconocimiento “*Honor y Mérito*” otorgado dos veces por la Universidad Quisqueya y la Representación de la UNESCO en Haití por su labor docente y científica en ese país. También ha obtenido reconocimientos a su trayectoria laboral de 15 años como servidor público y por 10 años de servicios académicos en la Universidad Nacional Autónoma de México, UNAM.